
加强师生救护知识培训
也是件民生实事

■政协委员 卢月丽

据了解，2013年温州市学生

校内外非正常死亡72人，其中溺

水33人、交通事故15人、火灾3

人，其他原因21人。在如此严峻

的形势下，2014年我市在校师生

21多万人，参加急救知识培训仅

为3000人次，普及率1.3%。

经调查，目前在我市各中

小学教师中，取得救护培训师

资格的不到 10 人，且大部分不

是专职。而我市仅瑞安中学

将应急救护知识培训纳入选

修课程，其他学校虽然略有涉

及，但在实际教学中大都重视

程度不够，效果不佳。

建议市政府把急救知识培

训作为民生实事工程来抓，加

大人力、财力和制度上的保

障。教育局出台政策，将急救

知识纳入学校教育内容。小学

生以防灾避险为主；中学生在

这基础上，重点学习现场心肺

复苏和创伤救护等操作技能，

着重提高学生的自救和互救能

力；把急救知识纳入教师的岗

前培训和学时培训中，提高教

师的急救能力。
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仙降街道拥堵情况比较

突出，存在一定的交通安全隐

患。究其原因是，在仙降工作

的外来人口较多，而新建市政

道路少，部分交通基础设施

差。

建议市政府改善和建设

仙降街道辖区内部分交通基

础设施，多建几条市政道路，

尤其是仙山路和仙降路的建

设，改善老旧的交通基础设

施，让老百姓出门更方便、更

安全，还能有个不占道路停车

的地方。

改善仙降交通基础设施
让老百姓出行更方便

■人大代表 徐可钱

（记者 陈瑞建 缪星象/整理 记者 缪星象 孙凛/图）

推进100个E邮柜、收件宝

等便民收件柜进社区；建设200

个农村电子商务便民服务点。

开放公共场所免费无线网

络接入场点60个。

10 城乡电商

1 交通治堵

开通市区至马屿、高楼等

公交线路3条，延伸和优化公交

线路4条，开工建设马屿客运站

场，建成高楼客运站场主体工

程；

新增公共自行车500辆；

建设立体过街设施1处，打

通5条断头（瓶颈）路，治理城市

交通拥堵点5处；

创建交通常态严管示范区

1 处，改造红绿灯智能控制 50

处；

新 增 市 区 专 用 停 车 位

2000 个，其中公共停车位 600

个。

建成湖岭第二水厂，基本

完成陶山第二水厂土建工程，

开工建设马屿、高楼第二水厂。

完成山区12个村惠及1万

人的农民安全饮水工程。

完成 40 条黑臭河整治和

提升，建成农村污水处理工程

213个，建设滨水公园24个。

2 治水

淘汰全部黄标车，改造淘汰

燃煤锅炉 30 台以上，整治有机

废气排放企业20家以上。

3 治气

改造提升农贸市场3家，建

设农贸市场免费快速检测点 2

个，落实农村菜市场改造补助资

金300万元。

规范提升生猪屠宰点5个。

4 食品安全

5 健康服务

开工建设上望街道卫生院、

湖岭镇卫生院林溪分院迁建工

程，基本建成东山街道卫生院北

麂分院；建立惠及 12.6 万名儿

童的预防接种门诊冷链设备检

测系统；慢性病规范管理达到

15.2万人次。

对普通市民普及应急救护

知识2万人次，对高危行业从业

人员进行救护培训3000人次。

新增5所学校向社会开放体

育设施；建设2个体育主题公园；

举办15项全民健身赛事活动。

6 教育

创建义务教育标准化学校

11所；改造8所学校塑胶跑道运

动场地；新建公办幼儿园3所，创

建等级幼儿园15所；

资助贫困大学生130名；

爱心营养餐补助惠及2000人；

开展城区无食堂学校午餐配

送服务试点；

继续抓好小学生放学后托管

等便民工作，完善教师坐班制度。

7 安居

预售经济适用房1054套；

整治旧住宅区2个；

编制 38 个村庄规划，安排

农村建房用地指标100亩。

8 养老服务

新增养老服务照料中心90家；

安排政府购买养老服务资

金600万元，惠及5000人。

9 帮扶解困

建立81890社区服务站10个。

开展各类就业技能提升培

训 4000 人次；建立高校毕业生

就业见习基地27家。

设立临时救助专项资金；医

疗、特困等救助资金增长8%；将无

人抚养和贫困家庭重残、重病儿童

优先纳入儿童福利保障范围；启动

市残疾人托养康复中心建设；将就

业年龄段无固定收入残疾人生活

补贴月标准提高到125元。

民之所望，施政所向

2015瑞安十大民生实事新鲜出炉

打通5条断头路，整治提升40条黑臭河，淘汰全部黄标车，预售1054套经济适用房……民之所望，

施政所向。政府工作报告提出2015年10大民生实事，涵盖了交通、教育、医疗、环境等当前群众最盼

望、最突出、最迫切需要解决的问题，目的只有一个，着力提升全市人民的“幸福指数”，让越来越多的人

安居乐业，享受美好生活。

■记者 金邦寅 整理

建议加快建设
病死动物无害化处理场所

■政协委员 陈镇国

我市每年需要处理的病

死猪牛羊等家畜，约有 1000

吨。目前我市还没有一个固

定的无害化处理场所，大部

分病死动物尸体采取深埋的

方式处理，远期会影响地下

水水质，还有少部分直接扔

到了河道和野外。病死动物

尸体处理不好的话，会对公

共卫生安全造成威胁，如果

流入市场，“登”上餐桌，对老

百姓的身体健康危害很大。

据 我 了 解 ，目 前 无 害 化

处 理 场 所 选 址 已 经 确 定 下

来，并开工建设。希望尽快

将其建好，并制定符合我市

实际情况、切实可行的高效

运营模式。也希望有关部门

高度重视动物防疫工作，降

低动物死亡率，严厉打击私

自 处 理 病 死 动 物 尸 体 的 行

为，加强监管监督，加大处罚

力度。

本报讯（记者 项乐茹）昨天

上午，在市十五届人大四次会议

旁听公民座谈会上，9位受邀公

民围绕环境卫生整治、农村医疗

保障、旧房拆改、办事效率等方

面坦诚直言，就民生热点、难点

问题提出意见和建议。市人大

代表工委主任吴存滔主持座谈

会。

陶山镇娄渡村村委会主任

黄中文说，不少村民反映，办理

的市民卡迟迟没有拿到手。很

多老年人反映，市民卡需要本

人拿着户口簿、照片等相关材

料到市区办理，不仅手续烦琐，

而且办理时间长。特别是各家

银行关于办理市民卡的要求不

尽 相 同 ，给 村 民 带 来 很 多 不

便。希望可以在村居设点办

理，或者让村里统一收集材料，

集中办理，解决村民办卡、领卡

难问题。

“我想反映的是青山白化

治理问题，是不是可以在农村

建公墓？”湖岭镇周垟下村村委

会主任黄和平说，山区很多村

民仍有私建坟墓的习惯，但现

在政策不允许，经常是建了拆

拆了又建，青山白化问题得不

到彻底解决。另外，现在经营

性公墓价格普遍过高，是否可

以在农村建公益性公墓，这样

既可以保护青山，也能为村民

减轻负担。

莘塍街道莘桥居民区党支

部书记方培华提出，现在社区

干部普遍待遇比较低，很多社

区干部工作多年退休后，便被

人遗忘，难免有失落感。建议

提高社区干部的岗位津贴和待

遇。此外，现在市里下来检查

卫生一般会事先通知，不少村、

社区存在应付心理，检查前做

好 卫 生 检 查 后 又 恢 复“ 脏 乱

差”。“我觉得以后应该明察暗

访，时刻督促街道搞好卫生工

作。”方培华说。

座谈会现场，市府办副主

任王毅就大家反映的问题、提

出的意见做了简要回复。他

说，大家谈的问题“很实际、很

基层、很有针对性”，公民可以

与人大代表合作，将问题写成

议案提交，没有以议案方式提

交的，人大将认真梳理、汇总，

作为社情民意送达政府相关部

门研究办理。

发言接地气 务实提建议
市十五届人大四次会议举行旁听公民座谈会


